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Participants : 19 présents  
 
Mesdames : GUIVARCH Annick, SELOSSE Houria  
Messieurs : DIMPRE Olivier, ALOE Benoît, HURST Laurent, CAMPAGNE Christophe, LOISON Gautier, 
MARTINEZ Laurent, PARMENTIER Frédéric, PINCEEL Benoît, FABRIS Frédéric, PECQUEUR Jean-Michel, 
VOREUX Christophe, GRENIER Philippe, LEDOUX Ludovic 
 
Excusés : 8 absents 
 
Mesdames : MEURISSE Christine, PLAISANT Anne MARTINEZ Hélène, BAILLON Céline, 
                      DUMONT Ludivine 
Messieurs : SAUVAIRE Emmanuel, DOUCARE Alexandre, DEBOISSY Pascal, BIGNON, Frédéric ROUSSEL 
Pascal DERVIN, Frédéric, MARIE Damien, VERQUIN Olivier 
 
 
ORDRE DU JOUR : 
 

1 – Intervention du Président 
 

2 – Approbation  
      Du Procès Verbal du Comité Directeur du 13/02/ 2020 à Marchiennes (59) 

                                     
3 – Réunion Fédérale 
       - Modifications des statuts – intégration d’un quota de retraité et d’extérieur 
       - Modification de la gouvernance des comités de ligue 
       - Création de postes de conseillers Techniques Sportifs 
       - Subvention ministérielle 
       - Création d’un pôle gestion de la trésorerie fédérale (Budget délégué de ligue gérer au 
niveau fédéral) 
       - Report de l’AG FSPN 
       
4 -  Finances 
      - Etat des licences 
      - Budget administratif 
      - Budget associatif 
 

5   Vie sportive de la Ligue – Bilan 2020 
      - Compétitions nationales           
      - Compétitions de ligue  
      - Calendrier des compétitions 2021                

           
6 Assemblée Générale de la Ligue HDFN 2021  

- renouvellement du comité directeur de ligue  
 Présidence – Vice-présidents – Trésorier général -  Secrétaire général 
 - membre ordinaire –  Représentant des éducateurs – représentants des CTL 
 – Représentant corps médical –  
 Représentants des juges et arbitres -  
Organisée 2021 par l’ASP LENS………                           
 

7  Nomination Conseiller Technique de Ligue  
                     
          8     Divers 

      Questions diverses 
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I – INTERVENTION DU PRESIDENT 
  
 M. Olivier DIMPRE, président de la Ligue, rejoint la visioconférence, présente le bonjour à tous les membres 
du comité directeur et les remercie de leur présence pour cette 1ère à distance. 
 Il informe les membres du comité qu’il s’agit de sa dernière réunion de comité car il devrait rejoindre d’ici peu 
un nouvel horizon et il devra quitter ses fonctions au sein de la FSPN. 
Néanmoins, il gardera de très bons souvenirs des personnes qu’il a pu croiser tout au long des années 
passées au sein de la ligue Nord puis de la ligue Hauts de France Normandie. 
Il revient sur cette année 2020 qui aura été bien compliquée pour la pratique du sport et espère que l’année 
2021 permettra une reprise des activités de la ligue et du sport en général.  
Il laisse la parole au secrétaire général pour la suite de la réunion. 

.  
 
2  -  APPROBATION  
 
APPROBATION DU PROCES VERBAL DU COMITE DIRECTEUR du 13 février 2020 à Marchiennes (59)  
 

    Procès-verbal adopté à l’unanimité des voix présentes. (15 présents) 

 
 

3  -  REUNION FEDERALE  
       Comité Directeur du 6 novembre 2020 en visio-conférence 
                    - Modifications des statuts –  
       intégration d’un quota de retraité et d’extérieur sous le format 25% de retraités et 5% d’extérieur  
       (personnels sous contrat avec le MI) . Cette modification va être mise au vote lors de l’AG FSPN  
       mais cela oblige de positionner les AG de ligue après celle de la fédération sinon l’application 
       ne pourra se faire qu’en 2023. 
 

       - Modification de la gouvernance des comités de ligue : 
       Le secrétaire général présente les modifications de la gouvernance aux membres du comité directeur 
c’est-à-dire que les postes de trésorier et de secrétaire de ligue ne pourront plus être tenus par des 
personnels mis à disposition. Ils auront un statut de bénévoles comme cela est en actuellement en application 
dans de nombreuses fédérations.  
       Pour assurer la tâche dans les ligues des postes de Conseillers Technique Sportifs seront créés.  
Actuellement, aucune information précise n’a été donnée quant au recrutement, à la fiche de poste. De ce fait 
ils seraient nommés mais plus élus. Les trésoriers et secrétaires actuels qui souhaiteraient poursuivre leurs 
activités au sein de la FSPN seraient basculés sur les nouveaux postes créés.  
 
Le président précise que pour le moment les choses sont encore trop flous pour se déterminer. Il faut garder 
la tête froide et être vigilant sur la préservation du modèle de fonctionnement associatif de la FSPN. 

 
       - Il est probable que la subvention ministérielle 2021 soit en baisse. Celle de 2020 ayant été 
réduite de 80000€. 
       - Le siège fédéral envisage de créer un pôle gestion de la trésorerie. Les remboursements  

et la gestion analytique du budget administratif ne seraient plus gérés dans les ligues permettant ainsi de 
libérer du temps pour les animations dans les ligues. 

 
       - Le SG fédéral nous a informé du report de l’AG FSPN au 9 avril 2020.  

 
4 - FINANCES  
 
       Le trésorier général nous fait une présentation du développement qu’il présentera à l’assemblée générale  
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LICENCES 
 

Au final nous comptons 2 362 licenciés en 2020 contre 2 805 licenciés en 2019, soit   une baisse de 15.8 % 
environ, ce qui nous rapproche du total de licences de 2018. 
                            Vu le caractère exceptionnel de cette période tourmentée, on peut dire qu’on s’en sort très 
bien, en tout cas bien mieux que ce qu’on pouvait craindre, par contre l’année 2021 risque d’être plus difficile 
en matière de nombre de licences… 
                            Concernant les licences féminines : 358 licenciées en 2020, c’était 408 en 2019 et 394 en 
2018, soit 15.15 %, pourcentage qui reste insuffisant pour atteindre l’objectif fédéral  fixé (16%) ,  
 
malheureusement ceci est du en partie au désengagement total de l’ENP Oissel et à la dégringolade de l’ENP 
Roubaix. 
                          Sur les 47 associations de la Ligue, 25 enregistrent une baisse et 13 seulement sont en 
augmentation. En pourcentage, c’est l’ASP Saint Omer qui présente la plus belle progression (+200%) et en 
nombre de licences, c’est l’ASP Rouen avec +32 licences (+35.5%). Résultats en hausse significative pour 
l’ASP Maubeuge (+150%) l’ASP Arras (+28.6%), l’AS CRS 32(+26.3%) l’AS La Roseraie (+25%), le CFP 
Béthune (+19.8%) à une belle 8ème place, devant les deux grandes écoles de la Ligue !,l’ASP Oise (+15.8%), 
l’AS CRS 21 (+10.3%), ,  A noter le maintien à la première place de  l’ASDP Lille (281 LICENCES), on 
retrouve d’ailleurs les deux mêmes associations que l’année dernière en haut du tableau puisque l’ASP Lens 
est deuxième avec 172 licences..  
                          Pour les plus grosses chutes à noter le recul net de l’ASC ENP Roubaix (-58.91%), autrefois 
plus grosse association de la Ligue elle est maintenant hors du top 10. Les plus forte chutes : du Club motos (-
73.4%), de l’ASP Le Havre (-53.4%), de la Police Manchoise (-55.5%), l’AS Armentières (-50%), l’AS Les 
ch’tireurs (-77%), l’AS Dunkerque (-48.6%). 
Concernant les Ecoles, l’hécatombe se poursuit puisque l’ENP Oissel ne compte plus que 12 licenciés, 
l’antenne de Béthune et l’ENP Roubaix sont également en recul. 
 

BUDGET ADMINISTRATIF 
 

Quelques chiffres : 
 

- 80 virements bancaires effectués par la Ligue 

- 120 pièces comptables en administratif 

- 150 pièces comptables en associatif 

            A peu près 1/3 de l’activité habituelle 
 
 

BUDGET DELEGUE DE LIGUE (BDL) 
 

            Pour un budget initial de 33 630.00 € prévu pour nos activités de Ligue, nous avons dépensé : 

- Pour les championnats Régionaux :    4 074.03 € contre 29 717.50 €   

- Pour les regroupements :             1 955.65 € contre 8 178.74 €. 

- Pour les Réunions et Formations      3 464.03 € contre 5 593.93 €   

 
Soit un total de dépenses de 9 493.71 € contre 43 490.17 € en 2019. 
Notre Ligue disposait en plus d’un budget alloué spécifiquement au développement de la Ligue (le budget 
du RRADT) de 1 500 €, il a été légèrement dépassé à hauteur de 1 675.62 €. 
Pour le fonctionnement automobile de la Ligue nous disposions également d’un budget de 4 800 € et nous 
avons dépensé 785.75 €.  

Championnat de France Séjour 
 

Pour l’organisation du championnat de France de tennis de table à Béthune (62), nous disposions d’un budget 
de5 251.00 € et nous avons dépensé 5 368.44 € (séjour + restauration) 
 

Chpt de France Transport 
 

Nous disposions d’une enveloppe globale pour les déplacements aux championnats de France de 3 664.15 € 
après révision du calendrier fédéral et nous avons dépensé 4 312.35 €.  
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Le total de dépenses en administratif s’élève à 21 801.76 € mais il faut y ajouter les commandes récemment 
effectuées (commande d’équipements – polos + ballons et sacs) pour 11 704.96 € ;  
on peut donc estimer les dépenses à 33 506.72 €    
                       
Le total des recettes sur le compte administratif :       48 845.15 €   
Le total des dépenses sur le compte administratif :     21 801.76 € (+11 704.96 € )  
Excédent : 27 013.39 € (-11 704.96 €) 

 
 

BUDGET ASSOCIATIF 
 

PROVISOIRE (appel à cotisation 2 derniers trimestres non effectué par la fédération) 
 

                                         Au niveau associatif, le montant total des dépenses s’élève à 42 629.59 € et le 
montant des recettes à 46 080.40 € pour un résultat final de l’exercice 2019 de + 3 450.81 € 
 

DEPENSES 
 

 Concernant le renouvellement des tenues des équipes de ligue, en 2020 nous avons équipé l’équipe de 
tennis de table pour une somme de 672.00 €  
Total de dépenses équipement sportif pour 2020 : 6 688.12 € (maillots trail + cyclisme) 
Pour les coupes et médailles (y compris celles de l’Assemblée générale) :  728.59 € contre 3 416.35 € en 
2019 
L’entretien de la photocopieuse de la Ligue (loyer + consommables) a coûté en 2020 : 2 288.70 € (il reste un 
loyer d’un trimestre à régler) 
Le total de nos cotisations licences à la fédération à ce jour est revenu à 24 838.20 € (il reste les cotisations 
de deux trimestres)  
Le total des dépenses de l’année est de 42 629.59 € contre 86 509.85 € en 2019   
 

RECETTES 
 

nos recettes concernant ces mêmes licences ont rapporté 33 480.00 € (chiffre non définitif, quelques 
associations n’ont pas encore réglé leurs licences) 
Le montant total du partenariat 2020 est de 2 600.00 € (dont le partenariat fédéral) 
La vente de produits a rapporté 5 988.10 € (survêtements de ligue, maillots trail et athlétisme)  
Le total des recettes est de 46 080.40 € €  
 
Le résultat associatif 2020 provisoire présente donc un excédent de 3 450.81 €.  
     
Nous avons en épargne 27 262.97 € € et le compte courant affiche aujourd’hui 24 000.00 € environ, soit un 
disponible de 51 262.97 €. 
 

COMPTES FUSIONNES 
 

Comptabilité administrative : 
 

Dépenses :21 801.76 €        Recettes : 48 845.15 € 
 

Comptabilité associative : 
 

Dépenses : 42 629.59 €      Recettes : 46 080.40 € 
 

FUSION : 
 

Dépenses : 64 431.35 € 
Recettes : 94 925.55 € 

Résultats fusionnés : excédent de 30 492.20 € 
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Bilan championnat de France  
     de Tennis de Table 

 

 
 
 

5 –  BILAN DES ACTIVITES DE LA LIGUE   
 
  - Championnat de France et Coupe de France 

- Cross-country 
organisé par la ligue Méditerranée à Miramas 
 
Le titre de champion de France senior a été attribué à Laurent DELANNOY (ligue HDFN) 
 6ème place on retrouve Eric Zimmerman 
 Les masters : 
 2ème Pierre-Olivier DELATTRE (ASP Amiens)  
 7ème Guillaume GILLODTS (ASCUAR et DTN Triathlon). 
 Les féminines : 
 9ème place (6ème senior) de Stéphanie TRAN VO (USP Rouen) 
 
  Par équipes les Seniors montent sur la 2ème place du podium. Les masters ratent le podium de rien.  

 
 
 
 
 

          - Le Tennis de Table  
organisé (après de nombreuses années d’interruption) par notre ligue à Béthune dans la magnifique  

 salle de Beuvry 
Tous nos remerciements à Patrick Fournier, au club de Beuvry, aux partenaires et à tous les bénévoles  

 de l’ASP Béthune et nos retraités.  
       La ligue se distingue avec la 1ère place de la consolante pour Vincent LAIGLE (ASP Lens) et 
  La médaille d’argent pour Jérôme LONCKE (CTL) et la médaille de bronze pour Nicolas VITEL (ASP  
  Roubaix) 
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                                                              Depuis janvier 2020 
 
Cross-country – Championnat ligue à Bergues – ASDP Dunkerque (17/01) 
Pétanque Championnat Hauts de France – AS CRS 21 St Quentin (21/09) 
Pétanque – Championnat Normandie –  ASP Caen – (5/9) 
Parcours de Chasse –   ASP Valenciennes (8/10) 
Triathlon - Championnat de ligue – Gravelines (16/09) 
Sport Féminin - Journée Féminines à Olhain (17/09) 
Journée Prévention Santé – Dunkerque en septembre et Amiens en Octobre  
Challenge virtuel 5km 

 
ENTRAINEMENTS TRAIL  

  
 31/01/2020  Rouen (76)           44 Participants 
 20/03/2020  Auchel (62)          84 participants 
 29/09/2020  Rouen (76)           29 participants 

 
         ENTRAINEMENT CYCLISME 

   
 10/09/2020  Villers Pol (59)    26 Participants 
 01/10/2020  Bergues (59)       41 Participants 
 16/10/2020  Rouen (76)          14 Participants 

 
Le TEAM POLICE HDFN 

 Une trentaine de collègues qui ont pris une licence FFTRI ou FSGT pour courir sous les couleurs de la police  
 sur des épreuves civiles. Les cyclistes (via le CTL) voudraient que la ligue s'affilie également à l'UFOLEP 
(environ 200€) pour participer à des compétitions sous les couleurs de la Police.  
 

TENUE TEAM HDFN  
 Cette Team fonctionne toujours aussi bien et nous avons vendu tout le stock (pour un total de 6.000€)  

 Cette opération ne coûte rien à la ligue car entièrement financée par notre partenaire SAPL, le reste étant  
 à la charge des collègues.  
On espère que SAPL renouvellera son partenariat en 2021. 

 
 COURS PILATES  

   Belle réussite car la première vidéo a été vue 1.200 fois. Opération qui n'a rien coûté à la ligue. 
 
 En 2021, devrait voir le jour "L'animal Cross des Uniformes" près d'Alençon. Avec un circuit entièrement tracé 
dans un parc animalier (avec loups, chameaux, bisons, autruches...) que nous avons privatisé pour l'occasion. 
 Cette épreuve devrait rencontrer un beau succès car très atypique. 
 

CREATION COURSE SOLIDAIRE AVEC LA BFM 
   A l’étude l’organisation en juin d’une manifestation sportive solidaire avec la BFM à l’attention des 
  différentes administration. 

 
CREATION ASOCIATION 

 ASP Hazebrouck - Poly Sport 17 (en décembre 2019 à Bolbec) -  ASP 02 (Laon) – L’ASP Calais et l’ASP 
Maubeuge ont été relancées. 

 
 
 
 
 

6 -  ASSEMBLEE GENERALE 2021   
 

  Le secrétaire général informe les membres du comité que de nombreux paramètres sont à prendre en 
compte pour l’organisation de l’assemblée générale de la ligue avec l’épidémie de la Covid-19. 
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L’assemblée pourrait se dérouler à l’Arena Stade couvert de Liévin avec le soutien de l’ASP Lens, des 
contacts ont été pris avec la ligue hauts de France d’Athlétisme qui gère le site et la date pourrait être le 18 
février 2021 
L’assemblée générale devant se dérouler au plus tard 1 mois avant celle de la fédération. 
En fonction de l’épidémie de la Covid-19 il y a lieu de prévoir 2 possibilités d’organisation  
  - soit en présentiel avec vote électronique 
  - soit en visio-conférence. Il faudra prévoir un moyen technique de vidéo et un moyen de vote à distance. 
 
 Le SG précise qu’il est en attente d’information par le siège fédéral sur la possibilité d’organiser notre 
assemblée après celle de la fédération ‘ en fin avril ou mai ou septembre).  
 
Conformément à nos statuts cette AG sera élective et le renouvellement des postes au sein du comité 
directeur verra l’élection d’un nouveau comité (Président, vice-président, trésorier général, secrétaire général, 
membres ordinaires, représentant des éducateurs, représentants des CTL, représentant du corps médical, 
représentant des juges et arbitres et les vérificateurs aux comptes).   
Un appel à candidature sera envoyé aux associations mi-décembre et la date limite de dépôt des candidatures 
sera fixée au 18 janvier.  
 
       

7 –  NOMINATION DES CONSEILLERS TECHNIQUE DE LIGUE ET DES MEMBRES DES 
COMMISSIONS 
  Le secrétaire général précise que l’ensemble des postes de CTL seront à renouveler ainsi que l’ensemble 
des commissions. 
 

 
 
8 -   QUESTION DIVERSE 
  
       Philippe Grenier demande ce qu’il en est de l’ouverture des salles de sports dans les hôtels de police. 
       Le président demande au secrétaire de se rapprocher du siège fédéral pour obtenir les instructions 
précises concernant la possibilité d’ouvrir les salles dans le cadre du sport associatif. 
             
                        Le Secrétaire Général                                                   Le Président                                                                                                                                                                           

                                                                                                                           


